

**MARC EISENBERG**
**PRÉSIDENT DE L'AIU**

## « Des jeunes disparaissent des radars communautaires »



Le président de l'Alliance israélite universelle explique les objectifs du voyage « Bar Bat-Mitzva Israël » organisé par son institution et le Consistoire qui aura lieu du 12 au 21 juillet prochain.

**Actualité juive : En quoi consiste le programme « Bar Bat-Mitzva Israël » ?**

**Marc Eisenberg :** Bien souvent, après la préparation de la bar-mitsva au Talmud-Torah et la célébration de la fête, les enfants qui ne fréquentent pas l'école juive disparaissent des radars communautaires. L'influence des mouvements de jeunesse ayant malheureusement décliné, nous avons eu l'idée de créer un voyage en Israël pour ces jeunes afin qu'ils découvrent le pays intelligemment avec des rencontres, des visites et des conférences politiques adaptées à leurs âges. Nous croyons qu'en leur faisant recevoir un document officiel du Premier ministre et du chef de l'Etat leur disant « maintenant vous êtes adultes, vous faites partie du peuple juif, sachez qu'Israël est aussi votre maison », cela peut susciter un choc affectif entre l'enfant de cet âge et Israël.

Nous prévoyons d'organiser ce voyage une à deux fois par an avec l'aide de l'Organisation Sioniste Mondiale qui en est l'opérateur sur place. Une petite participation financière est demandée aux familles, le reste est pris en charge par l'OSM et l'AIU.

**A.J. : Pourquoi cibler les enfants qui ne fréquentent pas l'école juive ?**

**M.E. :** L'Alyah d'aujourd'hui concerne, pour partie, beaucoup d'enfants qui étaient scolarisés dans les écoles juives. Leur départ est très honorable mais il pose des problèmes financiers et de ressources humaines à la communauté de manière générale, et aux écoles juives en particulier. Le nouveau pari des écoles juives est désormais d'attirer des enfants du public et du privé catholique. Pour cela, il faut donner envie aux familles de venir et leur en donner les moyens. Une partie d'entre elles ayant peu de ressources, le montant de la scolarité est un obstacle majeur. C'est pourquoi une initiative communautaire, vraisemblablement sous l'égide du Fonds Gordin et avec l'aide active de différents partenaires

dont la FMS, va lancer un fonds de bourse spécifique pour aider ces familles à franchir le pas de l'école juive. Elles ne paieraient alors qu'une partie de la scolarité. Nous espérons démarrer à la rentrée.

**A.J. : On est au cœur de la question du renouvellement.**

**M.E. :** Quelle que soit l'Alyah, il y aura encore dans les années qui viennent 400.000 juifs en France. La question fondamentale, c'est quelle communauté aurons-nous ? Si nous renonçons à renforcer l'identité juive et à former des cadres, nous risquons d'avoir une communauté avec une assimilation galopante. Nous devons donc nous engager et être proactifs pour modifier la donne. Notre devoir est de préparer les enfants au monde de demain, qui est un monde incertain, en leur donnant une éducation ouverte sur le monde avec des vraies racines juives. ●

« L'école juive doit attirer les enfants du public et du privé catholique »